



Général d'armée Denis FAVIER

directeur général de la gendarmerie nationale

Né le 18 mai 1959 à Lons-le-Saunier (Jura)
marié - quatre enfants

Titres universitaires :

Baccalauréat "mathématiques et sciences physiques"

DEUG en sciences

Licence en histoire

DESS "sécurité, police, et société"

Ingénieur de l'ESM de Saint-Cyr

Langue :

Anglais

Titres militaires :

Diplôme militaire supérieur de la gendarmerie (1996)

Diplôme d'état-major de la gendarmerie (1997)

Brevet d'études militaires supérieures (1998)

Décorations françaises :

Commandeur de la Légion d'honneur (2009)

Citation à l'ordre de l'armée avec croix de la Valeur militaire (1995)

Citation à l'ordre du régiment avec croix de la Valeur militaire (2009)

Médaille de la gendarmerie (2003)

Médaille outre-mer "Liban" - Vermeil (2010)

Médaille commémorative française "ex-Yougoslavie" (2005)

Médaille d'honneur pour actes de courage et de dévouement – Vermeil (1995)

La carrière du général Denis FAVIER est caractérisée par une alternance entre les postes opérationnels et en état-major.

Il a ainsi assumé les commandements territoriaux suivants :

- compagnie de St Gaudens (Haute-Garonne) de 1990 à 1992 ;

- groupement de la Haute-Savoie de 2000 à 2003 ;

- région de gendarmerie d'Ile-de-France et de gendarmerie pour la zone de défense et de sécurité de Paris (2011 – 2012).

Il a, en outre, été amené à commander à deux reprises l'unité d'intervention de la gendarmerie nationale (GIGN).

Ses fonctions en administration centrale, au sein du service des ressources humaines, le verront successivement servir :

- au bureau des études générales (1998 – 2000) ;

- au bureau du personnel officier (2003 – 2007).

Le 21 mai 2012, il est nommé conseiller gendarmerie du ministre de l'intérieur.

A l'occasion de l'exercice de ses responsabilités de haut niveau, il a notamment été chargé de 2002 à 2003 de la sécurité du sommet du G8 à Evian-les-Bains, puis de la restructuration du groupe d'intervention de la gendarmerie nationale (GIGN) afin de créer une force d'intervention, à même de contrer les menaces issues du terrorisme de masse.

Le 10 avril 2013, le général Denis FAVIER est nommé directeur général de la gendarmerie nationale.